143,74%

Consultas respiratorias registran incremento post Fiestas Patrias

Fecha

Vpe pág:

Vpe portada

Vpe:

SALUD. Los servicios de urgencia están con una alta demanda en estos días, tanto en el Hospital Base como en los Sapu, con más de 100 pacientes por turno. A diferencia de años anteriores. en que en esta época son cuadros gastrointestinales, ahora predominan los virus de invierno.

Paola Rojas Mendoza

or estos días, tanto en el servicio de Urgencia del Hospital Base San José como en el de los tres de atención primaria de urgencia de la ciudad, se ha visto una fuerte demanda de personas que llegan hasta estas dependencias, quienes lo hacen principalmente por enfermedades respiratorias.

La tendencia es normal para la fecha posterior a Fiestas Patrias, pero en esta oportunidad la mayor parte de las consultas se debe a enfermedades respiratorias y no tanto a problemas gastrointestinales, producto de las celebraciones.

Es por ello que actualmente se sigue trabajando con turnos reforzados para absorber la alta demanda, que en la salud primaria alcanza los 100 pacientes diarios y en el Hospital Base se estiman en alrede dor de 300 diarios.

DEMANDA DE URGENCIA

numeroso flujo de personas en la unidad de emergencia, por lo que el subdirector médico del recinto asistencial, Alejandro Baeza, explicó que por estos días la demanda es de alrededor de 200 pacientes diarios, la cual se ha mantenido en los mismos niveles desde las Fiestas Patrias, donde el día de mayor atención fueron 241

adultos y 143 niños, el 17 de sep-



septiembre, con 102 adultos y 77 menores. El resto de los días han promediado entre 200 y 100 respectivamente. En estas atenciones predominaron las enfermedades respiratorias junto con las gastrointestinales, donde las pri-

meras se siguen manteniendo

en un alto número desde el in-

menor atención fue el 19 de

"Nos hemos mantenido en un peak permanente de enfermedades respiratorias, sobre todo en niños, que se ha alargado un poco más de lo que se extendía habitualmente", se ñaló el subdirector médico.

El doctor Baeza agregó que también se ven bastantes problemas de vesícula después de las fiestas, en la parte quirúrgica, mientras que en el ámbito médico, siguen siendo las res piratorias y luego las gastroin"Uno tiende a pensar que muchos C3 o C4 se están quedando en la casa, porque a lo mejor se dieron cuenta que tienen mucho tiempo de espera. Con la nueva entrega del terreno del SAR en Rahue, porque con dos SAR y el hospital funcionando, se va a notar la diferencia. La mayoría de las enfermedades son solucionables en un

Alejandro Baeza subdirector médico del Hospital Base de Osorno

consultorio"

En cuanto a la demanda actual, se ve un aumento en estos días, pero comparado a lo del año pasado, existe una pequeña disminución de alrededor

No obstante, al predominar una importante circulación viral, la Campaña de Invierno se mantiene hasta ahora e incluso a nivel ministerial se está evaluando si se prolonga o no, debido a la demanda por este tipo de patologías.

"La demanda en la urgencia se mantiene entre unos 200 adultos y 100 niños. Este es más o menos el promedio que hemos mantenido desde hace un buen tiempo. La gracia es que seguimos cumpliendo con la norma ministerial, de que no hemos tenido problemas con trasladar a los pacientes a los 12 días, no hemos tenido las camillas llenas. Un día estuvimos con harta gente, pero logramos evacuarlos a todos, a través de altas y sobre todo hospitalización domiciliaria, que está siendo una estrategia crucial para el hospital", aseguró.

No obstante, las cifras actuales de atenciones de urgencia son más bajas que en el invierno, donde se observa también que hay una menor llegada de pacientes de muy baja complejidad.

"Uno tiende a pensar que muchos C3 o C4 se están quedando en la casa, porque a lo mejor se dieron cuenta que tienen mucho tiempo de espera. Con la nueva entrega del terreno del SAR en Rahue, porque con dos SAR y el hospital funcionando, se va a notar la diferencia. La mayoría de las enfermedades son solucionables en un consultorio y solamente el 20% de las afecciones más graves son las que deberían llegar



EL HOSPITAL BASE DE OSORNO MANTIENE UN FUERTE MOVIMIENTO EN LA UNIDAD DE URGENCIA, CON ALTA DEMANDA DE PACIENTES







26/09/2024 Audiencia: 13.500 Sección: ACTUALI \$1.000.433 Tirada: 4.500 Frecuencia: 0

 Vpe:
 \$1.000.433
 Tirada:
 4.500

 Vpe pág:
 \$696.000
 Difusión:
 4.500

 Vpe portada:
 \$696.000
 Ocupación:
 143,74%

ACTUALIDAD 0

Pág: 3

100 pacientes

por turno en cada uno de los tres Cesfam de la ciudad se han estado atendiendo en promedio esta semana, donde la mayoría va por cuadros respiratorios.

51,5% de las consultas

en los Sapu se han realizado por causas respiratorias esta semana, mientras que hay un número menor de consultas por diarrea, sin brotes por patologías gastrointestinales.

300 atenciones

diarias se están realizando en promedio en el Hospital Base durante estos últimos días, donde 200 de ellas corresponden a adultos y 100 a niños, aproximadamente.

(viene de la página anterior) al hospital", concluyó.

ALZA EN LOS SAPU

En el caso de la salud primaria, el coordinador de los tres Sapu de la ciudad, ubicados en los Centros de Salud Familiar (Cesfam) Jáuregui, Rahue Alto y Lopetegui, Mauricio Águila, explicó que en estas unidades también se ha evidenciado un aumento de la demanda asistencial, tratándose de un fenómeno bastante usual para esta época del año por las celebraciones, pero en esta ocasión las patologías respiratorias llevan la delantera, muy por encima de las gastrointestinales, que son las que generalmente se ven más después de las celebraciones dieciocheras.

Detalló que en la semana epidemiológica 37, previo a Fiestas Patrias, los Sapu promediaron un 48,2% de consultas respiratorias, mientras que para los días festivos se promedió en este mismo tipo de atenciones un 47,2%.

Agregó que en el caso de la semana actual, que es la sema-



Fecha:

EL SAPU DEL CESFAM JÁUREGUI, EN RAHUE BAJO, REGISTRA UNA ALTA DEMANDA DE PACIENTES ESTOS DÍAS

na epidemiológica 39, el promedio de los Sapu es de 51,5%, donde se evidencia un aumento de consultas por causas respiratorias, lo que mantiene a estas unidades con sobre cien pacientes diarios en cada turno, por lo que los servicios están siendo reforzados con un tercer médico en cada uno, por tres horas, para asegurar la atención de todos los usuarios.

"De toda maneras, todo usuario que consulta pasa por un proceso de control de signos vitales y categorización, esto para ofrecer una atención oportuna y atingente a la condición clínica del paciente. Como servicios de urgencia, y para asegurar la atención del usuario, nos regimos a través de un protocolo de categorización, permitiendo tener usuarios clasificados desde CI a C5", indicó.

De esta manera, el profesional reiteró que en este protocolo de categorización los usuarios deben recordar que el CI es el paciente que requiere de atención inmediata; el C2 debe tener una atención lo antes posible; mientras que C3, C4 y C5 corresponden a consultas no urgentes, permitiendo ordenar a estos según su condición clínica.

"Por ejemplo, usuarios C3 son pacientes con fiebre, adultos mayores como atención preferente, uso pediátrico con Trastorno del Espectro Autista (TEA), entre otros, según protocolo. De esta forma se ha permitido el uso correcto de nuestros dispositivos, orientando al usuario en algunos casos C5, a diferir su atención a los Cesfam para el día siguiente", añadió.

"Todo usuario que consulta pasa por un proceso de control de signos vitales y categorización, esto para ofrecer una atención oportuna y atingente a la condición clínica del paciente".

Mauricio Águila coordinador de Sapu en Osomo

Además, frente a esta reactivación de la circulación de virus respiratorios, el coordinador de los Sapu de la comuna llamó a mantener la postura del autocuidado y adoptarlo a la vida diaria, con las mismas acciones con que se combatió la pandemia, como el lavado de manos con agua y jabón o alcohol; cubrirse la boca y nariz al toser o estornudar, además de usar mascarilla en los establecimientos de salud, pese a que ya no sea obligatoria, ya que con ello se resguarda la salud de todos.